

## ARTICLES

### Pas d'arguments en faveur d'un traitement de l'hypothyroïdie subclinique chez la personne âgée

Dans une étude randomisée menée à grande échelle auprès de personnes âgées de  $\geq 65$  ans présentant une hypothyroïdie subclinique, la lévothyroxine ne s'avère pas supérieure au placebo sur les critères d'évaluation primaires (symptômes, fatigue) ni sur les critères d'évaluation secondaires (entre autres qualité de vie, événements cardio-vasculaires).

### Stimulation de la lactation par des médicaments : la dompéridone est à réserver aux mères d'enfants prématurés ; le métoclopramide est à déconseiller dans tous les cas

Cet article traite de la place de la dompéridone et du métoclopramide dans la stimulation de la lactation, utilisés tous les deux « off label ». Seulement chez les mères d'enfants prématurés, la dompéridone peut être envisagée dans certains cas, mais de nombreuses incertitudes subsistent et il convient d'être attentif au risque d'allongement de l'intervalle QT lié à la dompéridone.

## BON A SAVOIR

### Antiviraux à action directe dans l'hépatite C chronique : controverse récente à propos de leur impact clinique

Ces médicaments n'étant pas suffisamment documentés par des données cliniques de bonne qualité issues d'études randomisées, il n'est pas possible d'en évaluer les effets sur les critères d'évaluation forts (mortalité et morbidité) à long terme, ni d'en évaluer le rapport bénéfice/risque. Leur effet positif sur la réponse virologique soutenue à court terme n'est pas suffisant pour pouvoir prédire leurs effets sur les critères d'évaluation forts. Davantage d'études sont nécessaires.

### Depuis juillet 2017, l'Institut de Médecine Tropicale est le centre d'expertise pour la rage en Belgique

### L'INAMI souhaite encourager les projets locaux CMP par deux mesures prises récemment

L'INAMI promouvoit les projets CMP grâce à une simplification de leur procédure de lancement et une adaptation de leur financement.

## INFORMATIONS RECENTES: octobre 2017



### Nouveautés en médecine spécialisée

- tofacitinib



### Nouveautés en oncologie

- ixazomib



### Suppressions

- acide lactique
- prednisone

### Autres modifications

- halopéridol

## PHARMACOVIGILANCE

### Erreurs de posologie avec le méthotrexate: prise journalière au lieu d'hebdomadaire

#### Ce mois-ci dans les Folia

Des analyses de sang sont régulièrement effectuées chez les personnes âgées et à l'occasion de celles-ci, la fonction thyroïdienne est souvent évaluée. La question se pose dès lors de savoir ce qu'il convient de faire en cas de valeurs anormales chez des patients qui ne présentent aucun symptôme spécifique. Le présent numéro évalue s'il est nécessaire de traiter une hypothyroïdie subclinique chez les personnes âgées.

L'allaitement présente de nombreux avantages pour le nourrisson, mais se heurte néanmoins à certains obstacles. Des conseils pratiques sont certainement très utiles pour augmenter les chances de réussite. En outre, chez les mères de bébés prématurés, un traitement médicamenteux peut parfois être utile. Il est important dans ce cas-là de bien mettre en balance les risques éventuels pour la mère et l'enfant, et le bénéfice d'une telle prise en charge. Le présent numéro se penche sur ce sujet.

Lorsque des études sur un nouveau médicament révèlent des résultats positifs, il va de soi que cela engendre beaucoup d'enthousiasme tant chez les concepteurs que chez les investigateurs. Il en a été ainsi pour les antiviraux à action directe contre l'hépatite C chronique. Il apparaît cependant que les études disponibles montrent surtout une absence du virus dans le sang et qu'elles ne permettent pas d'évaluer la valeur clinique, à savoir l'impact à long terme sur la mortalité et la morbidité.